

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA MARTES, 19 DE MARZO DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

TERMINA HOY FERIA DEL LIBRO

Este martes concluyó la edición 25 de la Feria Internacional del Libro de la UABC, en la que no solo se ofertan obras literarias, científicas y de fines educativos, sino también novelas y cómics, además de actividades infantiles, gran variedad de cometas y hasta conciertos. Carolina González, en primer plano, comentó que su búsqueda es de títulos relacionados con su carrera, la arquitectura, así como arte. Expuso que ha encontrado cuentos muy bien ilustrados, que es lo que ahora busca, debido a que son muy atractivos visualmente y a un precio muy accesible. [Pág. 5](#)



EN MENOS DE 48 HORAS Asaltan 4 comercios con armas de fuego

Sujetos encapuchados intentaron robar en una ferretería, pero huyeron al activarse las alarmas; todo fue durante el fin de semana. [Policía](#)



CONMEMORAN EXPROPIACIÓN 4T se queda corta en producir combustibles

Octavio Romero Dropeza, director general de Pemex, promete que en 2025 México será autosuficiente en gasolina. [Pág. 16](#)



ÉL CELEBRA SU VICTORIA Occidente condena reelección de Putin

Estados Unidos y Europa acusan proceso antidemocrático; ente electoral confirma triunfo con récord de votos. [Mundo](#)

INTE DERECHOS HUMANOS

Suben 74% las quejas vs sistema educativo

ARIELA TAPIA

Ijuana encabeza esos registros; le siguen Tijuana, Mexicali, San Quintín y Tecate

Durante el 2023, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) recibió 143 quejas contra el Sistema Educativo Estatal (SEE), lo cual representó un aumento del 74% al compararlo con el año anterior, cuando fueron 82. El ombudsman balacalfonense informó que el SEE ocupó

en el 2023 el cuarto lugar de instancias señaladas por presuntamente haber vulnerado derechos humanos.

Los primeros fueron la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario con 207 quejas; la Fiscalía General del Estado, con 200 y la Secretaría de Seguridad y Protec-

Durante el 2023, la CEDH emitió dos recomendaciones a la Secretaría de Educación

ción Ciudadana de Tijuana, con 67. La CEDH detalló que del total de quejas contra el Sistema Educativo, 101 se registraron en Tijuana, 23 en Ensenada, 14 en Mexicali, tres en San Quintín y dos

más en Tecate. Los principales derechos humanos presuntamente vulnerados durante el 2022 y 2023 fueron a la educación, al trato digno, a la seguridad jurídica y a la integridad y seguridad personal.

Durante el 2023, la CEDH emitió dos recomendaciones a la Secretaría de Educación como resultado de diferentes investigaciones que se hicieron derivado de las denuncias presentadas contra esa instancia. [Pág. 3](#)



LA CRÓNICA

\$10
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 19 DE MARZO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$10.00 DIARIO / 1.25 DÓLAR EU | NO. 12,070 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS

REGISTRAN AL MES TRECE DESAPARICIONES EN EL ESTADO

Desde abril de 2023 se han registrado 158 personas en calidad de desaparecidas o no localizadas en Baja California, según datos de la Comisión Nacional de Búsqueda.

02 | MEXICALI

ahorras de volada
visítanos en:
prolongación calle 11 a
5 cuadras de terán terán

1 | ESPECTÁCULOS

HAY LUTO POR MUERTE DEL PRODUCTOR NICANDRO DÍAZ

4 | MEXICALI

CONCRETA MARINA RECURSO FEDERAL PARA CEJUM

14 | POLICIA CA

VAN TRAS ASALTANTES DE HOME DEPOT

1 | DEPORTES

PADRES INICIAN TEMPORADA FRENTE A DODGERS EN COREA DEL SUR



16861 557 4801

WHATSAPP
16861 113 8456

TWITTER
LACRONICACOM

FACEBOOK
LACRONICACOM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICACOM

Papel
Reciclado



¡No se va hasta siempre!
31 MAYO
PALENQUE DE TIJUANA



LIGA MX FEMENIL
ROMPE BARRERAS
Dania Padilla, emblema de Pumas, dice que el circuito mexicano ha evolucionado hasta el profesionalismo y es un producto sólido, que en el mundo lo miran con respeto: "al inicio no podías vivir sólo del fútbol. Hoy, eso es posible", comenta.



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | **MARTES 19 DE MARZO DE 2024** | AÑO XXXIV | NO. 11,808 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



PEGA AL TURISMO
Hasta siete horas para cruzar de EU a Tijuana
Los mexicanoamericanos que cruzan normalmente los fines de semana se abstuvieron de hacerlo este puente festivo, dijo Carlos Robles, presidente de comerciantes turísticos. [Pág. 7](#)

PARA SU PUBLICACIÓN

Pausan retorno del polarizado por inseguridad

La entrada en vigor de la reforma está siendo analizada por los tres niveles de gobierno en la mesa de seguridad de Baja California, mencionó Miguel Ángel Bujanda Ruiz, secretario de Gobierno en Tijuana, a más de cinco meses de la aprobación en el Cabildo. [Pág. 4](#)



UN PROMEDIO DE 4 A LA SEMANA EN BC

Sigue arribando niñez migrante sin compañía

GIOVANNY URENDA

La mayoría viene de Guatemala, Honduras y El Salvador, comentó David Pérez Tejada

Cada semana llegan a Baja California un promedio de cuatro menores de edad no acompañados en contexto de movilidad, de acuerdo con David Pérez Tejada, titular del Instituto Nacional de Migración (INM), en el estado.

De acuerdo con cifras de la Unidad Política Migratoria, tan sólo durante enero de este año fueron detectados 25 menores no acompañados en Baja California.

En todo 2023, el total de migrantes menores de edad no acompañados en el estado fue de 137. 22 de ellos tenían entre 0 y 8 años de edad, mientras que los otros 115 tenían entre 12 y 17 años.

El Instituto Nacional de Migración el estado no cuenta con instalaciones adecuadas para resguardar a estos migrantes no acompañados, así que los canaliza

al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDFI), desde donde pueden continuar con su trámite para reunificación familiar. "Nos preocupa el hecho de que algunas de las instalaciones del SEDFI están a su tope máximo. Tenemos que coadyuvar en esa labor de empezar a apoyar en su retorno asistido a sus países de origen", añadió Pérez. [Pág. 4](#)



Que la deje aquí, le responde Presidente

Cecilia Flores, líder de las madres buscadoras de Sonora, intentó entregar ayer en Palacio Nacional una pala al presidente López Obrador, simbolizando la búsqueda de sus hijos y el reclamo por los 99 mil 729 desaparecidos hasta marzo de 2024. El mandatario dijo de la pala que le llevaron: "Ah, pues aquí que me la entregue, que me la deje aquí". **Nacional**



1º PREMIO
Ford MUSTANG GT 2024

Compra a más tardar el 18 de abril

Boletos disponibles en: www.sorteosabc.mx

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

WWW.ELINFORMADORTUJANA

FRONTERA

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Martes 19 DE MARZO DE 2024

PRECIO DE VENTA: \$10 PESOS

REGISTRAN AL MES TRECE DESAPARICIONES EN EL ESTADO

Desde abril de 2023 se han registrado 158 personas en calidad de desaparecidas o no localizadas en Baja California, según datos de la Comisión Nacional de Búsqueda.

El Estado

REPORTES

1. **PAQUES LUCHA TEMPORADA EN COREA DEL SUR FRENTE A DODGERS**

DEL NOROCCIDENTAL

CONCRETA MARINA INVERSIÓN FEDERAL PARA CEJUN MEDICAL

ESPECTÁCULO

FALLECE INCANERO TRAS UN ACCIDENTE

INTERNACIONAL

AZULENOS DE MARIQUILA EN EL NORTE DE CALA

Para el mes de marzo

Reserva tu comida

19%

159%

SERVICIO A DOMICILIO

El Florido

www.elinformadortujanana.com



POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONFIRMA IEEBC SÓLO A UN CANDIDATO INDEPENDIENTE”

Alfredo Aviña Galván, aspirante por la presidencia municipal de San Quintín, fue el único ciudadano en Baja California que alcanzó las firmas de apoyo para convertirse en candidato independiente, confirmó el Instituto Estatal Electoral (IEEBC).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/confirma-ieebc-solo-a-un-candidato-independiente-11618673.html>

- NACIONALES

PMX24.

“EL TEPJF NO ESTÁ EN CAMPAÑA”, RESPONDE MÓNICA SOTO A CRÍTICAS DE AMLO

Mónica Soto, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), respondió a las críticas que ha lanzado el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre que las acusaciones que ha lanzado en contra del Poder Judicial, donde una de sus últimas declaraciones fue que adversarios políticos podrían estar buscando un fraude electoral a través del Poder Judicial.

<https://politico.mx/el-tepjf-no-esta-en-campana-responde-monica-soto-a-criticas-de-amlo>

PROCESO.

“¿GOLPE DE ESTADO TÉCNICO? ESTO DIJO LA PRESIDENTA DEL TEPJF SOBRE LA DENUNCIA DE AMLO”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Mónica Soto, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aseguró que el organismo a su cargo no está en campaña ni es actor del proceso.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/elecciones-2024/2024/3/18/golpe-de-estado-tecnico-esto-dijo-la-presidenta-del-tepjf-sobre-la-denuncia-de-amlo-325801.html>

ARISTEGUI NOTICIAS.

“INE FIRMA CONVENIO CON OXXO: DARÁN CAFÉ GRATIS A VOTANTES”

En el marco de Proceso Electoral 2024, el Instituto Nacional Electoral (INE), la empresa Fomento Económico Mexicano (Femsa) y la cadena comercial Oxxo, firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de promover el voto y la participación ciudadana en México.

<https://aristeguinoticias.com/1603/mexico/ine-firma-convenio-con-oxxo-daran-cafe-gratis-a-votantes/>

LA JORNADA.

“INVITA INE A LA CIUDADANÍA A ENVIAR PREGUNTAS PARA PRIMER DEBATE PRESIDENCIAL”

Ciudad de México. El Instituto Nacional Electoral (INE) invita a los mexicanos de 13 años en adelante a enviar sus preguntas a más tardar el jueves 21 de marzo para ser consideradas en el primer debate presidencial, a realizarse el próximo 7 de abril.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/03/18/politica/invita-ine-a-la-ciudadania-a-enviar-preguntas-para-primer-debate-presidencial-4637>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ANUNCIA MORENA LISTA DE LOS ASPIRANTES POR LAS 17 DIPUTACIONES LOCALES”

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

El partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) reveló la lista de los aspirantes a contender por las 17 diputaciones locales y la presidencia municipal de Playas de Rosarito. Asimismo, en Baja California propuso como aspirante a diputado local del distrito 02 a Jaime Cantón Rocha, ex secretario particular de la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncia-morena-lista-de-los-aspirantes-por-las-17-diputaciones-locales-11612533.html>

LA CRÓNICA.

“MORENA ANUNCIA A LOS QUE SERÁN SUS CANDIDATOS A DIPUTADOS LOCALES”

Mexicali, Baja California.-Morena dio a conocer esta noche sus candidatos a diputados para el Congreso de Baja California en los 17 distritos por el principio de mayoría relativa.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/17/morena-anuncia-a-los-que-seran-sus-candidatos-a-diputados-locales/>

LA CRÓNICA.

“ROMPIMIENTO DE PRI Y PAN FUE POR DESACUERDO EN EL GÉNERO DE CANDIDATURAS”

Mexicali, Baja California.-El rompimiento entre la coalición “Fuerza y Corazón por México” conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) se dio por desacuerdos en la asignación de candidatos en el bloque medio de competitividad.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/16/rompimiento-de-pri-y-pan-fue-por-desacuerdos-en-el-genero-de-candidaturas/>

FRONTERA.

“DEFINE MORENA ASPIRANTE A ALCALDÍA DE ROSARITO Y DIPUTACIONES”

Rosarito, B.C.- María del Rocío Adame Muñoz fue electa como candidata de Morena a presidenta municipal de Playas de Rosarito. Lo anterior fue dado a conocer la tarde de ayer por la Comisión Nacional de Elecciones del partido.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2024/03/17/maria-del-rocio-adame-munoz-es-candidata-de-morena-para-alcaldia-de-rosarito/>

AFN TIJUANA.

“RAMOS NO COMPETIRÁ POR MORENA SINO POR EL VERDE”

TIJUANA BC 17 DE MARZO DE 2024 (AFN).- El ex presidente municipal panista de Tijuana, Jorge Ramos Hernández, no contendrá en la próxima elección del 2 de junio por el Partido Morena, sino que la candidatura que obtuvo en el distrito 7 de

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Tijuana, corresponde al Partido Verde que, efectivamente, va en Alianza con el partido en el gobierno.

https://afntijuana.info/informacion_general/149068_ramos_no_competira_por_morena_sino_por_el_verde#ver_nota

AFN TIJUANA.

“AHORA ES VICENTA QUIEN REGRESA AL PARTIDO DEL TRABAJO”

TIJUANA BC 17 DE MARZO DE 2024 (AFN).- Después de dos meses de haberse retirado del Partido del Trabajo para reintegrarse a lo que llamó su "cuna" en Morena, la ex secretaria de Honestidad del anterior gobierno Estatal, Vicenta Espinosa Martínez, decidió regresar a las filas del Partido del Trabajo, y lo hace en búsqueda de la diputación por el distrito 14 de Tijuana.

https://afntijuana.info/informacion_general/149058_ahora_es_vicenta_quien_regresa_al_partido_del_trabajo#ver_nota

LA JORNADA BC.

“MORENA SE EMPANIZÓ Y NO REPRESENTA A LA 4T”: JAIME BONILLA

Tijuana, 18 de marzo. “El verdadero representante de la Cuarta Transformación es el Partido del Trabajo, porque Morena ya se llenó de panistas y sólo hacen o proyectan obras, siempre y cuando haya negocio para la gobernadora (Marina del Pilar Avila Olmeda) y sus allegados”, expresó el senador Jaime Bonilla Valdez durante una reunión con vecinos de la colonia Libertad.

https://jornadabc.com.mx/02_secundarias/morena-se-empanizo-y-no-representa-a-la-4t-jaime-bonilla/

LA JORNADA BC.

“JUAN CARLOS HANK AFIRMA QUE SU CAMPAÑA ‘NO ESTÁ BASADA EN OCURRENCIAS’”

Tijuana, 18 de marzo. El candidato a senador por Baja California postulado por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Hank Krauss, sostuvo que tiene «bien definido» el camino de su campaña, la cual no está basada con ocurrencias, sino «con un proyecto claro y diferente».

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/juan-carlos-hank-afirma-que-su-campana-no-esta-basada-en-ocurrencias/>

FRONTERA.

“KARELY LEAL DÍAZ RAMOS PERFILADA A CANDIDATA POR ALCALDÍA DE ROSARITO”

Rosarito BC.- Karely Leal Díaz Ramos, se perfila como candidata a la alcaldía de Rosarito por el partido Movimiento Ciudadano, tras su adhesión a este organismo

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

político que según se dijo, ya tiene perfilada a una mujer que los represente en las urnas, el próximo 2 de junio.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2024/03/16/karely-leal-diaz-ramos-perfilada-a-candidata-por-alcaldia-de-rosarito/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“JULIETA RAMÍREZ REAFIRMA SU COMPROMISO CON LA SOBERANÍA ENERGÉTICA”

En el contexto de la conmemoración de la histórica expropiación petrolera en México, la candidata al Senado por Morena, Julieta Ramírez, ha hecho públicas sus firmes convicciones sobre la soberanía energética y su posición respecto a la oposición política.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/julieta-ramirez-reafirma-su-compromiso-con-la-soberania-energetica-11616608.html>

FRONTERA.

“BUSCARÁ AYALA RECURSOS PARA BC”

Tijuana BC.- Armando Ayala Robles, candidato al Senado de la República por Baja California, buscará impulsar desde la cámara alta recursos para infraestructura, migración y agilizar los cruces fronterizos.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/03/18/buscara-ayala-recursos-para-bc/>

EL SOL DE TIJUANA.

“GOBERNADORA DE BC PIDE RESPETO A XÓCHITL GÁLVEZ TRAS DECLARAR QUE ‘TIJUANA NO ES NADA BONITO’”

Tijuana.- La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, respondió a las declaraciones de la candidata de la Alianza Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz en donde indicó que "Tijuana no es nada bonito" cómo Cancún.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobernadora-de-bc-pide-respeto-a-xochitl-galvez-tras-declarar-que-tijuana-no-es-nada-bonito-11614792.html>

AFN TIJUANA.

“RESPONDE XÓCHITL A MARINA”

TIJUANA BC 17 DE MARZO DE 2024 (AFN).- La candidata presidencial Xóchitl Gálvez Ruiz respondió este domingo a la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, quien respeto a los tijuanaenses, luego de la primera declaró que Tijuana es una ciudad fea.

<https://afntijuana.info/informacion-general/149072-responde-xochitl-a-marina#ver-nota>

ZETA.

“PAN RECLAMA ESPACIO EN EL CABILDO DE TIJUANA; AYUNTAMIENTO NO CONVOCÓ A SUPLENTE DE ANAYA”

El dirigente municipal del Partido Acción Nacional, Christopher Domínguez Meraz, acusó que el Ayuntamiento de Tijuana no llamó Humberto Sandoval como suplente del regidor con licencia Enrique Anaya, para que rindiera protesta en la sesión celebrada este lunes 18 de marzo.

<https://zetatijuana.com/2024/03/pan-reclama-espacio-en-el-cabildo-de-tijuana-ayuntamiento-no-convoco-a-suplente-de-anaya/>

ZETA.

“AYUNTAMIENTO DE TIJUANA CUBRE VACANTES EN EL CABILDO”

La alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, tomó protesta a los suplentes de los regidores que solicitaron licencia en 2024 y cuya separación del cargo surtió efectos a partir del 24 de febrero. En la sesión extraordinaria de cabildo, celebrada este lunes 18 de marzo, Caballero Ramírez avaló las suplencias en el XXIV Ayuntamiento de Tijuana.

<https://zetatijuana.com/2024/03/sin-dar-nombres-de-suplentes-ayuntamiento-de-tijuana-cubre-vacantes-en-el-cabildo/>

EL SOL DE TIJUANA.

“EMPRESAS DARÍAN EL LUNES DE DESCANSO A TRABAJADORES QUE SEAN FUNCIONARIOS DE CASILLAS”: CCE

El sector empresarial plantea convencer a las empresas e industria de la ciudad para que no laboren el día de la elección del próximo 2 de junio, para reducir el abstencionismo, dijo Carlos Jaramilo Silva, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Tijuana.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/empresas-darian-el-lunes-de-descanso-a-trabajadores-que-sean-funcionarios-de-casillas-cce-11618107.html>

EL VIGÍA.

“VIGILARÁ IP CASILLAS CON OBSERVADORES ELECTORALES”

Como parte de la campaña “Participo, voto y exijo”, la COPARMEX implementará el Programa de Observadores Electorales, con el fin de vigilar los comicios, informó Alberto Muñoz Avilez, presidente del Centro Empresarial Ensenada

<https://www.elvigia.net/general/2024/3/19/vigilara-ip-casillas-con-observadores-electorales-438896.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SECTOR COMERCIO BUSCA INCENTIVAR EL VOTO”

Con una campaña en donde restaurantes y comercio en general incentiven el voto se busca aumentar por lo menos hasta un 60% la participación ciudadana, manifestó José Antonio Villa González, presidente de la Cámara Nacional del Comercio (Canaco Mexicali).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sector-comercio-busca-incentivar-el-voto-11617489.html>

PUNTO NORTE.

“SIGUEN SIN ESCUCHARNOS”: PERSONAS CON DISCAPACIDAD INSTALAN OBSERVATORIO DE DERECHOS ELECTORALES”

Tijuana. – Un grupo de personas con discapacidad de diversos municipios de Baja California denunciaron que los derechos político-electorales de este sector se continúan violentando durante el proceso electoral en curso, al no garantizar su participación efectiva en las candidaturas

<https://pontonorte.info/2024/03/19/siguen-sin-escucharnos-personas-con-discapacidad-instalan-observatorio-de-derechos-electorales/>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL UNIVERSAL.

“HAY QUE DAJE DE VIVIR DE LA GLORIA DE PEMEX”; URGE XÓCHITL GÁLVEZ TRANSICIÓN ENERGÉTICA

Progreso, Yucatán. A 86 años de la expropiación petrolera, la candidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez Ruiz advirtió que Pemex debe comenzar la transición energética y seguir el camino de la modernización que han emprendido las empresas petroleras de todo el mundo.

<https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/hay-que-dejar-de-vivir-de-la-gloria-de-pemex-urge-xochitl-galvez-transicion-energetica/>

EL FINANCIERO.

“SHEINBAUM PROPONE QUE PEMEX PARTICIPE EN LA EXPLOTACIÓN DEL LITIO EN MÉXICO”

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM), propuso este lunes que Petróleos Mexicanos (Pemex) sea una de las empresas que participe en la explotación del litio en México.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/03/18/sheinbaum-propone-que-pemex-participe-en-la-explotacion-del-litio-en-mexico/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DESTACAN PARTICIPACIÓN DE LA MUJER EN EL CAMPO”

Como conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Agropecuario de Baja California (SADERBC), impartió 3 talleres destinados a proporcionarles herramientas que les ayuden a salir adelante en sus actividades productivas.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/destacan-la-participacion-de-la-mujer-en-el-campo-11609835.html>

- MEXICALI

FRONTERA.

“CONCRETA MARINA RECURSO FEDERAL PARA CEJUM MEXICALI”

MEXICALI.- La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, dio a conocer la aprobación por parte del Gobierno de México, encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, de un presupuesto de 20.8 millones de pesos para la construcción del Centro de Justicia para las Mujeres (CEJUM) en la ciudad de Mexicali.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/19/concreta-gobernadora-marina-del-pilar-recurso-federal-para-cejum-en-mexicali/>

- TIJUANA

FRONTERA.

“ALISTAN APERTURA DEL NODO ALAMAR”

Tijuana BC.- En las próximas semanas se estará dando apertura a la circulación hacia el norte del Nodo Alamar, indicó el titular de Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (Sidurt), Arturo Espinoza Jaramill

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/18/en-maximo-3-semanas-abririan-sentido-norte-del-nodo-alar/>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

FRONTERA.

“INVIERTEN 2.5 MDP EN REPARACIÓN DE SOCAVÓN EN VÍA RÁPIDA”

Tijuana BC.- De acuerdo con la Dirección de Obras e Infraestructura Urbana Municipal (Doium) el gobierno local invirtió 2.5 millones de pesos en la reparación de un socavón en la Vía Rápida Poniente a la altura del “puente negro”.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/18/invierten-25-mdp-en-reparacion-de-socavon-en-via-rapida/>

CONGRESO

LA CRÓNICA.

“EN APROXIMADAMENTE DOS MESES PODRÍAN APROBAR LEY CONTRA EMPRESAS ‘GOLONDRINAS’”

Mexicali, Baja California.- Esperan aprobar ley contra empresas “Golondrinas” en menos de dos meses en el Congreso del Estado; esta reforma busca que las empresas que desaparecen sin indemnizar a sus empleados sean sancionadas.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/17/en-aproximadamente-dos-meses-podrian-aprobar-ley-contra-empresas-golondrinas/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CAEN 50% LAS VACANTES DISPONIBLES EN LA INDUSTRIA”

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Tijuana.- Las vacantes disponibles en la industria han caído un 50% respecto al mismo periodo del año pasado, informó la presidenta de la Asociación de Recursos Humanos de Tijuana (ARITHAC), Obdulia Rodríguez.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/caen-50-las-vacantes-disponibles-en-la-industria-11620698.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

FRONTERA.

“BARRA DE ABOGADAS MARÍA SANDOVAL DE ZARCO RECONOCERÁ A MUJERES DESTACADAS”

Tijuana, BC.- Con el fin de reconocer a mujeres valiosas que se desempeñan en Tijuana y la región, la Barra de Abogadas María Sandoval de Zarco realizará su evento de premiación en el marco del Día de la Mujer.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/16/barra-de-abogadas-maria-sandoval-de-zarco-reconocera-a-mujeres-destacadas/>

EDUCACIÓN / CULTURA

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“GRAN AFLUENCIA DURANTE EL DOMINGO EN LA FIL UABC”

Mexicali, Baja California.- Gran afluencia de personas se registró el domingo 17 de marzo en la Feria Internacional del Libro (FIL) durante su cuarto día de la edición número 25.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/03/17/gran-afluencia-durante-el-domingo-en-la-fil-uabc/>

SALUD

EL SOL DE TIJUANA.

“ENTRE 350 Y 360 INTERRUPCIONES DE EMBARAZO EN 2024 EN BC”

Tijuana.- Durante el 2024 se han realizado entre 350 a 360 interrupciones legales de embarazo (ILE) en Baja California, de acuerdo con José Adrián Medina Amarillas, titular de la Secretaría de Salud del estado.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/entre-350-y-360-interrupciones-de-embarazo-en-2024-en-bc-11616602.html>

SEGURIDAD PÚBLICA

FRONTERA.

“REGISTRAN CADA MES DESAPARICIÓN DE 13 PERSONAS EN BC”

Tijuana BC.- Baja California, de acuerdo a la Comisión Nacional de Búsqueda de la Secretaría de Gobernación, tiene a 2 mil 684 personas registradas en calidad de desaparecidas o no localizadas.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/03/19/registran-cada-mes-desaparicion-de-13-personas-en-bc/>

FENÓMENO MIGRATORIO

EL SOL DE TIJUANA.

“CADA SEMANA LLEGAN A BC UN PROMEDIO DE 4 MIGRANTES MENORES DE EDAD NO ACOMPAÑADOS”

Tijuana.-Cada semana llegan a Baja California un promedio de cuatro menores de edad no acompañados en contexto de movilidad, de acuerdo con David Pérez Tejada, titular del Instituto Nacional de Migración (INM), en el estado.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cada-semana-llegan-a-bc-un-promedio-de-4-migrantes-menores-de-edad-no-acompanados-11617235.html>

DERECHOS HUMANOS

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SUBEN 74% LAS QUEJAS CONTRA SISTEMA EDUCATIVO”

Durante el 2023, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) recibió 143 quejas contra el Sistema Educativo Estatal (SEE), lo cual representó un repunte del 74% al compararlo con el año anterior, cuando fueron 82.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/suben-74-las-quejas-contrasistema-educativo-11619393.html>

GENERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESPERAN ACTA DEL PRIMER MENOR ADOPTADO POR UNA FAMILIA HOMOPARENTAL, CON NUEVOS APELLIDOS”

Debido a que ya se cuenta con una sentencia, Victor y Fernando, la primera pareja del mismo sexo que se logró casar por la vía civil en Baja California, están a la espera de tramitar el acta de nacimiento de su hijo adoptivo, por lo que Santi será el primer niño que fue adoptado por una pareja homoparental en cambiar sus apellidos por los de sus nuevos padres.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-acta-del-primer-menor-adoptado-por-una-familia-homoparental-con-nuevos-apellidos-11616809.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

CIUDADANOS... EL GRAN PREDICADOR...

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Luego del rompimiento entre el PAN y el PRI en las elecciones locales de Baja California, la única opción viable que les queda para poder cubrir todas las candidaturas del proceso electoral es la de echar mano de candidatos ciudadanos, ya que no cuentan con la militancia suficiente. EVA MARÍA VÁZQUEZ HERNÁNDEZ, ex diputada local y actual candidata a diputada federal por el Distrito 01 por la alianza entre PAN, PRI y PRD a nivel federal, no consideró lo mismo, aseguró que Acción Nacional sí cuenta con los simpatizantes.

La aspirante panista aseguró que “nunca” ha sido solo un discurso el de involucrar a la ciudadanía en las elecciones, pero también admitió que el actual proceso es en el que el PAN se ha abierto más. ¿Y esta apertura no es precisamente porque no les alcanza? ¿Por qué en los procesos electorales anteriores no fue así? Por supuesto que era sólo un discurso. Por años, incluso décadas, mientras estuvieron en el poder, los cargos de elección popular eran para ellos, para los amigos, compadres y familiares, todos envueltos en la política desde el PAN.

La cosa no es diferente ahora, sólo que los que están jugando ese rol ahora son de Morena. Y ahora sí, “vamos a acercarnos a los ciudadanos”, dicen los panistas. La cuestión ahora será si los ciudadanos querrán participar con esos partidos que les dieron la espalda por tanto tiempo.

La candidata a diputada federal también negó que la separación de la alianza con el PRI a nivel local represente una ventaja para Morena, sino que es un “área de oportunidad” para el PAN, pues una cosa no excluye a la otra, evidentemente le regalaron la elección a Morena con su rompimiento y al mismo tiempo deberían reflexionar sobre su participación en la política bajacaliforniana, pues desde que salió FRANCISCO VEGA DE LAMADRID del gobierno estatal, sólo han sabido acumular derrotas. Como cuando, a petición del ex líder nacional de Coparmex, GUSTAVO DE HOYOS WALTHER, postularon en 2021 a la ex Miss Universo, GUADALUPE “Lupita” JONES, como candidata a gobernadora, quedando debajo del Partido Encuentro Solidario de JORGE HANK RHON. Eso comprobó la mala decisión de irse con el perfil de la empresaria LUPITA JONES y evidenció un pésimo trabajo de equipo que hicieron el PAN y el PRI.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-ciudadanos-11619714.html>